

REVISTA DE METEOROLOGIA

Nº 1

COMITE DE REDACCION

DIRECTOR
D. Inocencio Font Tullot

SUBDIRECTOR D. Antonio Labajo Salazar

VOCALES
D. Lorenzo García de Pedraza
D. Carlos García-Legaz Martínez
D. Jaime Miro-Granada Gelabert
D. Manuel Palomares Casado
D. Salvador Ruigómez Hedilla
D. Angel Salvador de Alba
D. Luis Sánchez Muniosguren

DELEGADO DEL I.N.M. D. Fernando Huerta López

Dirección postal. Revista A.M.E. Apartado de Correos 285 Madrid

Revista científica de difusión gratuita entre los socios.

Dep. Leg.: M 10961 - 1.976 I.S.S.N.. 0211 - 3635 publicación periódica

Imprime:

Secciónde Publicaciones Instituto Nacional de Meteorología

EDITORIAL

Muchas gracias. Muchas gracias a todos. Cuando la Asamblea General nos encomendó la misión de abrir nuestro Boletín interno a la colaboración de cuantos se interesan por el comportamiento atmosférico en cualquiera de sus facetas, aceptando el reto que planteaba a la Asociación la carencia de publicaciones periódicas en nuestra lengua destinadas a plantear la inquientud meteorológica, tuvimos el lógico miedo a enfrentamos con una tarea en la que no supiéramos o no pudiéramos atraer la atención de nuestros deseados colaboradores y copartícipes. Sin embargo, la respuesta obtenida a nuestro número 0, ha superado con creces nuestras tímidas esperanzas, tanto en las cariñosas y amables manifestaciones de ánimo (que a nuestra vanidad agradaría publicar, si bien el buen hacer lo impide), como en el aporte de meritorios trabajos, en nuestro criterio de indudable calidad, cuya transcripción realizamos a continuación con nuestro mejor entusiasmo. Aunque desde el optimismo que nos embarga nos hubiera gustado incluir todos los originales recibidos hasta ahora, nos ventos en la precisión de manifestar, que por razón de extensión, tenemos de posponer algunos para el próximo número, del que podemos garantizar ya su gran interés científico.

Dentro de la línea que nos impusimos de intentar que esta revista fuera un vehículo de enlace entre la familia meteorológica ibero-americana, nos complacemos en felicitar al profesor D. Juan Jacinto Burgos, de La Argentina. Profesor Emérito de la Universidad de Buenos Aires y de quien en otro lugar hacemos una pobre semplanza por habérsele concedido el premio OMI de la OMM por su eficiente labor en la Agrometeorología, concesión que si es satisfactoria en sí, lo es más por ser la primera vez que se concede a un miembro de nuestra comunidad de naciones.

Debemos mencionar también al Comodoro J.E. Echeveste de La Argentina y a D. Claudio Urrutia de Guatemala quienes por ley de edad han cesado en su actividad tras prolongada y eficaz labor al frente de la Meteorología de sus patrias respectivas, desarrollada con destacada proyección internacional. El primero fue tercer Vicepresidente de la OMM y, el segunda además de presidente de la Regional IV, durante muchos años decano de los representantes permanentes de tal Organización. A quienes les han sustituído les deseamos dejen tras ellos, cuando les llegue la hora del relevo, una ejecutiva tan digna y beneficiosa como la de los dos mencionados a los que nos gustaría glosar en todos sus merecimientos.

En los complementos destinados a la Asociación damos cuenta de la fijación de lugar y lema de las XIV Jornadas, así como la convocatoria del I Concurso AME de fotografías de nubes y fenómenos atmosféricos que esperamos sean del interés de cuantos nos hacen el honor de seguirnos.

Se da cuenta también, en este capítulo, del resultado de la I Muestra Artística entre asociados y funcionarios del I.N.M. El éxito de la misma nos anima a su repetición con carácter bienal.

Finalmente un desafío a los estudiosos inquietos por el purismo del lenguaje. En capítulo reservado a cita de publicaciones se hace mención a una que nomína "Nowcasting" en inglés a una específica manera de predecir el tiempo atmosférico en un limitado tiempo y mediante el empleo de medios definidos. ¿Sería posible asignar a tal concepto una palabra netamente española?. ¿Se podría dar tal concepto nuevo a palabras arcaicas, como HADAR, por ejemplo?. ¿Sería más propio investigar raíces?. O ¿unir palabras relacionadas con el terna?. Alí queda nuestra sugerencia y enhombuera si entre todos conseguimos denominar los conceptos de nuestro oficio con palabras de nuestro idioma.